

# LYCÉE JEAN LURÇAT 25, avenue Albert Camus – 66000 PERPIGNAN

## jean-lurcat-perpignan.mon-ent-occitanie.fr

Facebook @ljlperpignanofficiel

Instagram @0660011d



#### Lettre info numéro 4

## 1/ Proposition Projet "l'appel des pôles"

Les enjeux environnementaux dans les zones polaires revêtent une importance croissante au regard du changement climatique et de ce que les pôles représentent en matière économique et géopolitique. C'est pourquoi le ministère de l'éducation nationale et de la jeunesse a souhaité donner une dimension nationale à l'action éducative expérimentale menée depuis trois ans dans la région académique Bretagne. Cette action éducative de grande ampleur, dénommée « l'Appel des pôles », est proposée afin de permettre aux élèves d'appréhender la complexité du monde dans ses dimensions scientifique, éthique et civique. Son objectif est de proposer aux élèves des collèges et des lycées d'enseignement général, technologique et professionnel, des éléments de connaissance sur les zones polaires — l'Arctique, un océan entouré de continents, et l'Antarctique, un continent entouré par un océan — et de les inviter à mettre en rapport ces lointains enjeux avec ceux du développement durable qui prévalent sous nos latitudes.

Ces thèmes de travail et de réflexion sont assortis de noms et de contacts d'experts, marraines ou parrains, ayant accepté d'intervenir et d'accompagner le travail des élèves, en classe ou à distance.

L'action éducative « L'Appel des Pôles » se positionne au croisement de la culture scientifique et de l'éducation au développement durable. Elle intéresse potentiellement toutes les disciplines, y compris, par exemple, l'enseignement de l'anglais, puisque deux thèmes sont proposés en anglais avec l'appui d'experts anglophones, ou encore l'enseignement des lettres avec l'étude de l'œuvre littéraire de l'explorateur

polaire Jean-Baptiste Charcot. Cette action est aussi conçue pour favoriser les croisements de disciplines : par exemple, le thème de l'aurore polaire intéresse autant l'enseignement de la physique-chimie que celui des arts plastiques.

Pour trouver plus d'information, vous pouvez télécharger les documents nécessaires via les liens respectifs :

La lettre de présentation de l'action par la DGESCO :

https://filesender.renater.fr/?s=download&token=9279af74-1375-4389-bef2-a1437f159ffc

L'Agenda et les cérémonies prévues :

https://filesender.renater.fr/?s=download&token=ae1b5edd-786a-499d-bc76-278f8bf7173e

Les 31 thèmes proposés autour des pôles :

https://filesender.renater.fr/?s=download&token=73c19073-00cc-4cad-afaf-6d9349dca9be

Si vous êtes intéressés, il faut vous inscrire, avant le 15 janvier, via le lien suivant :

https://ppe.orion.education.fr/occitanie/itw/answer/s/Sh92E4oi2n/k/Appel-des-poles

## 2/ Kiss the ground: FILM + Exploitation pédagogique

Le film KISS THE GROUND est actuellement disponible sur la plateforme NETFLIX, une exploitation pédagogique est disponible (se rapprocher des référents)

Ce film aborde le thème du réchauffement climatique en proposant des solutions, il est particulièrement intéressant pour sa proposition d'inversion de la tendance à la hausse des températures sur le globe.

Le film est plus une source de réflexion pédagogique, de conversation entre les élèves qu'un documentaire scientifique.

### 3/ E3D et s'envoler?

La semaine culturelle s'intitule cette année "S'envoler?". Les éco délégués vont s'impliquer sur le thème Ecologie et aviation. Les modalités de présentation de leurs travaux vous seront communiquées ultérieurement.

## 4/ Exposition CDI

L'exposition "Dessine moi l'écologie" du 5 au 10 janvier est visible au CDI.

Une séance pédagogique en co-animation sera prête, sur 1 heure, à réaliser en demi-groupe (contacter le CDI)

#### 5/ Bilan semaine de la SERD

Nous tenons à vous remercier pour votre participation à cette semaine de mobilisation et de prévention à la réduction des déchets sur le thème du textile.

7 classes du lycée ont pu participer aux ateliers proposés par les éco délégués.

Au niveau européen c'est 16 129 actions organisées dans 30 pays.